

agement. Nous comptons au reste, que celui-ci ne fera pas défaut à l'auteur de la part des mères soucieuses de leur propre bien être et de celui des enfants qui lui sont confiés.

Selon nous, cependant, l'auteur a peut-être un peu trop oublié que son livre était destiné aux mères de familles et non aux médecins.

*Chirurgie antiseptique, principes, modes d'applications et résultats du pansement de Lister* par le Dr JUST LUCAS-CHAMPIONNIÈRE, chirurgien de la maternité de l'hôpital Cochin, membre de la Société de Chirurgie, rédacteur en chef du journal de *Médecine et de Chirurgie Pratiques*, deuxième édition complètement repondue.

Une connaissance approfondie et pratique de son sujet a permis à l'auteur de traiter de main de maître, de cette méthode de Lister qui a conquis une place si importante dans la chirurgie moderne.

Nous n'avons peut être pas encore en Canada accordé à cette méthode la considération qu'elle mérite. Cette réserve n'a plus sa raison d'être et il est de notre intérêt de lui donner, parmi nous, le droit de cité qui ne lui refuse plus la profession en Europe.

La disparition des accidents des plaies dans les plus mauvais milieux.

Une régularité dans la réparation inconnue jusqu'ici;

Une chirurgie sans suppuration;

La réunion primitive des plaies habituelles et sans danger;

Une rapidité telle dans la guérison qu'elle n'avait pu être prévue;

La possibilité et la sécurité d'opérations réputées dangereuses, presque coupables;

Tels sont les avantages que l'auteur réclame pour la méthode de Lister.

L'érysipèle et l'infection purulente ne font pas dans nos hôpitaux d'aussi terribles ravages que dans ceux des grands centres Européens, mais indépendamment de tous les autres avantages qu'elle présente, on aurait tort de ne pas utiliser une méthode qui prévient si efficacement ces redoutables complications qui viennent inopinément déjouer la science et l'habileté du chirurgien.

Nous n'hésitons pas à croire que la raison pour laquelle on l'emploie si peu est qu'on ne le connaît pas suffisamment. Le Dr Championnière a traité la question avec tous les développements qu'elle comporte et le prix modique de l'ouvrage (cinq francs) le met à portée de toutes les bourses.